

ACTA DE REUNIÓN

FECHA: martes 17 de octubre 2023 | **HORA:** 15:30 | **LUGAR:** CMSPM. Merlet 195 cerro Cordillera, Valparaíso.

INSTITUCION/PERSONA/ORGANIZACIÓN: Comisión Patrimonio Consejo de Coordinación Ciudad Puerto

TEMÁTICA TRATADA: EPV realiza presentación “Valparaíso Dialoga” a la comisión.

Cristian Moreno EPV, Realiza presentación previa a la licitación 2024 de la iniciativa que involucra la vinculación de la Ciudad Valparaíso, los 11 kilómetros de borde costero y el desafío de la expansión Portuaria. Varios actores involucrados han participado para construir esta propuesta MOP, EFE, Municipio, Armada de Chile entre otros.

Se realizaron diálogos de dos ciclos de duración de seis meses con la participación de 200 personas, Dentro de los temas que coincidieron en los diálogos es la importancia de contemplar proyectos con la interacción de la vida con el borde costero

La cartera de proyectos en los diálogos contemplan 11 nodos desde paseo Juan de Saavedra, Caleta Portales, Paseo Wheelright, Tornamesa, Muelle Barón, Muelle Prat, Playa San Mateo, Paseo Altamirano, faro Punta Ángeles y las aguas abrigadas que representan una oportunidad para la ciudad y sus múltiples usos.

Dentro del proceso dialoga se discuten 6 iniciativas distintas con opciones para el proyecto de ampliación portuaria, donde se diferencia entre los valores de inversión y el aumento de componente portuario.

Cada opción presenta su implicancia y grado de complejidad, pero es importante perseguirlo dado que el Gobierno ha dado señales de la importancia de la activación del Puerto, no para competir con otros puertos, sino más bien para hacer que se mantenga la actividad y el crecimiento portuario en ciudad y en la región.

Se recogieron las recomendaciones del proceso anterior de tramitación ambiental incluyéndolas dentro de estas iniciativas o proyectos

Se contempla dentro de la remodelación del Borde Costero la declaratoria del expediente UNESCO, que define el mantener el Puerto de Valparaíso.

En el desarrollo se hacen varios planteamientos, también por que en las semanas antes de reunión en prensa han salido muchas noticias relativas a la expansión portuaria: Gobierno, respaldando a San Antonio, un eventual acuerdo sobre expansión, también noticias sobre contingencia relativa a la seguridad.

Se vuelve a plantear la necesidad del tema del informe de impacto patrimonial, considerando eso sí que no se conoce una propuesta formal de diseño.

Se aclara que en efecto no hay una propuesta de diseño y que todo el trabajo de los acuerdos que llevan adelante las autoridades hablan en razón de la línea base que la ciudad tiene que tener frente a la expansión portuaria y a los otros proyectos de los 11 Kilómetros del borde costero.

La comisión vuelve a la relevancia de poder conocer formalmente la propuesta de expansión portuaria que la Empresa Portuaria quiere impulsar adelante. A fin de poder analizar la dimensión patrimonial que le atañe a la comisión sobre una propuesta concreta. Dentro de las inquietudes se presenta la necesidad de hacer un estudio de impacto patrimonial y ambiental.

No se alcanzan a revisar otros documentos en la comisión, solo el proceso dialoga, las reacciones y consultas sobre la exposición.

EPV va a presentar pronto una propuesta, se compromete a ello.

ACTA DE REUNIÓN

ACUERDOS:

- Se acuerda que con la presentación de la propuesta EPV que ha estado trabajando.
- Macarena Carroza, enviará de las 31 recomendaciones UNESCO y PLADECO información para sumarla a los criterios de análisis en curso que tengan que ver con la pertinencia de la comisión.
- Dependiendo de la presentación de la propuesta EPV, se enviará propuesta para la próxima sesión.